

del partido no se satisficieron sino cuando hay en centro capaz de recibir las impresiones generales de toda la masa...

(Ensayos políticos.—Bases positivas del Liberalismo.)

Los faros y las estrellas.

En una fiesta—ignoro si patriótica o religiosa—en una aldea distante, Blas, el río del pueblo, erizó su casc...

A través de Guayaquil

Las paredes tienen ojos.—Dado el estado de construcción, que nos obliga a salir a enterarnos de la vida y milagros de todos los vecinos...

Un cuadro.—En la cigarrería del señor Hernández, situada al lado de nuestra imprenta, está en exhibición un cuadro...

Notas personales.—La señora doña Mercedes Lacayo de Torres ha tenido la desgracia de perder a un hijo...

Tráfico interrumpido.—Aunque el tráfico de autos en la línea del Astillero, consecuencia de haber tendido las bombas...

Noticias por telégrafo

Quito, octubre 22.—Han tomado el hábito de carmelitas las señoritas Rosa E. López y Elena M. Moreno.

Guaraná, octubre 22.—Ha llegado el nuevo gobernador nombrado para la provincia, señor Tomás Larrea.

Santa Elena, octubre 22.—Parece que pronto entrará el invierno en el mes próximo. Los colores son sobrios y por las tardes permanece el horizonte nubado...

Temblor en Nicaragua

Managua, Nicaragua, octubre 9.—El jueves último por la noche, con un fuerte temblor de tierra, el cual fué sentido en todo el exterior del país...

La muerte de una mujer es la única desgracia personal de que se tiene noticia en esta aldea.

El edificio donde está la Admon y demas oficinas del gobierno, están inundadas por las aguas...

En Corinto la marea causó algunos daños insignificantes.

Para bautizo

En esta Imprenta tenemos un variado surtido de tarjetas de la última novedad para bautizo.

Ya lo saben los padrinos.

INTERESES GENERALES

Después del incendio

La prensa local ha manifestado la conveniencia de que después que ocurre algún incendio, la Municipalidad trate con energía de ensanchar las calles y hacer las demás obras necesarias para la seguridad futura de los edificios.

Por otra parte, hay terrenos de propiedad del municipio sobre los cuales están levantados edificios de propiedad particular, los que cuando se incendian, producen el efecto inmediato de hacer volver los terrenos a la propiedad de la Municipalidad.

El solar donde estaba edificada "La Fama", fábrica de propiedad de la Sra. v. de Indaburu, pertenece al Concejo pero ella lo conservaba, a pesar de las gestiones que hacía el Municipio para que fuera desocupado.

Largos litigios han sostenido el Municipio, el Comité Olmedo, y varios particulares, ya para que se llevase a cabo la expropiación legal, ya para que se cumpliesen debidamente las ordenanzas de ornato y fábrica; pero esos litigios se volvieron eternos y hubieran continuado por mucho tiempo aún, si el incendio último no hubiese puesto fin a todas esas disputas.

Pero sabemos que desde ayer la Sra. v. de Indaburu ha empezado a cercar el solar, materia de tanta controversia, lo que quiere decir que los pleitos se renovarán en seguida, cuando se creyó que con el fuego se darían por terminados.

Y como esto significa nuevas molestias, gastos, etc., para el Municipio y particulares, creemos que lo más práctico es prohibir a dicha señora el que continúe con las obras comenzadas, ya que existen órdenes terminantes, exigiéndole la desocupación del terreno, órdenes que no se llevaron a cabo por la lenidad o descuidos de las autoridades encargadas de hacerlas cumplir.

Observadores. Nº 6486—Oct. 23.

Revista de los periódicos

De El Tiempo: Mientras tanto se acercan las elecciones de concejales municipales, ó sea la hora de la primera prueba, para la moderna administración.

Tendremos libelo electoral, prácticas ó volveremos a las andadas y el ejército será el único supremo elector. Esta es la pregunta que hoy todos nos hacemos.

Por de pronto ya se asegura que hay "lista oficial", lo cual significa que el gobierno distribuirá en los cuarteles y en las oficinas de su dependencia las correspondientes boletas de votación, en número cerrado, a fin de que los empleados militares y civiles, puedan "ejercer el sufragio" dentro del sufragio por partida cuadrada cuando menos.

Probablemente tendremos también en breve elecciones como las del ex-ministro Mucoyez ofreciendo todo lo contrario de lo que se piensa hacer, y una vez más sería irris, la garantía consignada en el artículo 35 de la Constitución, al verificarse las próximas elecciones.

Y habrá lucha, porque el pueblo no puede dejar de concurrir a las urnas electorales, por más que el acceso a ellas sea dificultado por los agentes del ejecutivo, encargados de hacer trincar la lista oficial, por medio de la multiplicación de los votos.

Remanecer inactivo sería autorizar el nuevo apellido que se anuncia ya "voto-roto" que se realizaría más fácilmente, si se mirara con palpable indiferencia la elección de concejales municipales.

Se trata de encomendar los intereses de la localidad a personas que merezcan la confianza general de la ciudadanía, y que se marcan con tal delicado asunto, procediendo con la más completa independencia y procurando el mayor acuerdo para la uniformidad que es menester.

Defensa de Guayaquil

Después del incendio del 26 de setiembre se han emitido varias opiniones respecto a hacer prácticas para el caso de posible, la misión del bombero guayaquileño; y conecrándonos a la parte que tiene relación con las facilidades que deben buscarse para que en cualquier momento y en cualquier sitio de la ciudad se obtenga la cantidad de agua necesaria para hacer frente al fuego, sometido a la consideración de todos los que se interesen por la existencia de Guayaquil, en especial a la Junta del Cuerpo de Bomberos y a la Provedora de agua para el Cuerpo de Bomberos, los siguientes razonamientos.

En la actualidad tenemos en uso dos máquinas a vapor Rocafuerte y Olmedo que pueden arrojar hasta 1300 galones por minuto; y en los últimos días de noviembre ó principio de diciembre [según se dice] llegará la Sucre, de la misma potencia.

El rendimiento de estas tres máquinas, será pues de 3900 galones, a los que agregándole los 1100 que puede administrar la Cacería tan pronto como sea reparada, tendremos un total de 5,000 galones por minuto.

Para que estas máquinas puedan arrojar la cantidad de agua indicada, es indispensable que haya un sistema de descarga por líneas de mangueras cuando menos y como la mejor dotada solo posee 100 yardas, resulta que cuando el incendio es distante de la orilla del río, solo se puede tender una línea de mangueras, y como el costo de esto hay que tener en cuenta el andar de la máquina, y naturalmente el rendimiento.

Esto, si el incendio tiene lugar en el radio de los 3000 pies disponibles, que siendo mayor la distancia, es imposible el servicio si no se reciben prestadas, o se adquieren otras compañías.

Para que estas máquinas puedan hacer un servicio correcto de incendios, es indispensable que estén dotadas de una cantidad de mangueras tal, que con ellas puedan alcanzar a cualquier distancia, llevando el agua por dos líneas como mínimo, y como la manguera usada para el caso de incendio, pesa bastante para soportar una presión de 300 libras durante 4 años, vemos en la práctica que duran únicamente dos años, sometiéndolas a presiones de 100 a 140 libras máximo y que al tercer año con los 200 a 70 libras se rompen; resulta que la renovación de cada máquina, que son ingentes al tesoro del Cuerpo de Bomberos, sin que por esto se consiga obtener, en muchos casos, un servicio perfecto; y por esto es indispensable buscar un medio que a la vez que económico, dé mejores resultados en la práctica.

Dipno porque se tienda una cañería del 3 a 5 pulgadas de diámetro en cada caso de Este a Oeste, hasta donde llego la población poniendo en cada una de esas llaves de descarga, para poder en el caso de tener una línea de mangueras, y una llave de interrupción para evitar que el agua pase por donde no sea necesaria.

En el Malecón deberán ponerse, en el principio de cada cañería, bifurcaciones tal que en ellas dos líneas de manguera cubran el espacio de cada máquina, de la que deba hacer el abastecimiento, colocadas las máquinas en el Malecón necesitarán dos mangueras para ir a conectar la máquina con la cañería y hec esto, podrá lanzar la corriente de agua hasta donde sea necesario; esto que es la manera más aligerada, que ya tiene ya principado el fuego.

En el Malecón se haya elegido el sitio donde deba trabajar cada máquina; y destacará un carro con 12 manojos de 2 picos, para ser armados en las partes de la cañería que se necesitan más próximas al lugar del incendio.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

Las mangueras que cuando disp. nible armarán líneas directas de la máquina al pitón y según la distancia a que se fuere el fuego, y las mangueras de reserva, podrán armar, 2, 3 ó 4 chorros más, de las que se necesitan para el servicio que se requiere.

ese servicio que es la única salvación de Guayaquil será una realidad en no lejano día; y como para implantar esa mejora, habrá que importar tuberías gruesas para las cañerías, y otras de grado para los ramales que deben salir de aquella con el objeto de surtir las llaves de descarga que deben ponerse al centro de las manzanas en las calles que cruzan la ciudad de Este a Oeste, así como llaves de descarga y válvulas de retención, que es todo lo que necesita para implantar el servicio en la forma que dejo escrita, no se habrá hecho otra cosa que adelantar una parte del trabajo y del gasto que debe hacerse después, una vez que hecha la instalación definitiva, la que queda indicada, será reprimida en la práctica, para prestar los importantes servicios a que está destinada.

Si la mejora que he bosquejado es digna de ser tomada en cuenta por alguna de las Corporaciones llamadas a darle vida, y el O. C. Municipal, inspirándose en sentimientos de humanidad, contribuye a ello, yo creo que el Municipio, al plantar el servicio en la forma que dejo escrita, no se habrá hecho otra cosa que adelantar una parte del trabajo y del gasto que debe hacerse después, una vez que hecha la instalación definitiva, la que queda indicada, será reprimida en la práctica, para prestar los importantes servicios a que está destinada.

Ecos del incendio

Anoche las chipas que se levantaban de los escombros comunicaron fuego a la casa de la señora Rosa Morla de Ramos, que fué salvada del incendio de exte-ayer.

Se tocó alarma y acudieron todas las compañías de bomberos, poniéndose en el acto a retroceder la casa ardiendo y los edificios colindantes de la misma manzana.

Las bombas de vapor se posicionaron en el "Malecón" y las de guinabales armaron en las calles de San Alejandro, Villamil y Avenida Olmedo.

Un bombre tuvo, sufrió un fuerte golpe en el abdomen con el timón de la máquina.

El señor Miguel G. Hurtado primer Jefe del Cuerpo, que se encontraba presente dictando las órdenes convenientes, que en la mitad de la dotación del Cuerpo hiciera turno en la zona incendiada, durante toda la noche.

El solar que ocupaba la casa de la Taboona sigue convertido en una inmensa boquera. Hay allí, todavía, millares de libras de pino y de orejón, que no las ha podido retirar la casa ardiendo y por haber estado tan rimbora donde fué difícil que se desarrollara el incendio. Será necesario que pasen algunos días para que se quite toda la cantidad de tablas; y mientras esto sucede permanecerá en alarma la población, pues las ráfagas de viento levantan la ceniza y la ceniza y pone en peligro los edificios colindantes que fueron salvados.

En los bajos de la Taboona había una boquera que estaba repleta de cajones de ropa, pertenecientes a los señores Rodríguez y Ochoa.

La esperanza y la recia del pino tae

Una nueva maquina para volar

Un inventor americano, Mr. Jesse A. Grandall, de Brooklyn, ha ideado un nuevo aparato dirigible para atrcar los aires. Hay una circunstancia en el caso de Mr. Grandall que lo distingue de otros inventores y presta bastante interés a su proyecto, y es la de que Mr. Grandall ha sido desde hace muchos años un inventor muy conocido de multitud de aparatos mecánicos con todos los cuales ha tenido siempre éxito en sus proyectos. Mr. Grandall se ha negado a patentar su invención, por no ser de beneficio público tan grandes no debe monopolizarse.

El aparato de que nos ocupamos se asemeja en solo un detalle a los ya conocidos, y es que hace uso, como soporte, de un saco ó globo lleno de gas colocado por encima del aparato propio, pero este globo es de forma especial porque en lugar de tener una figura redonda ó esférica, es una forma plana, ó alimohada inclinada; es casi plana, y de figura oblonga. Con objeto de disminuir todo lo posible los riesgos de rotura, este globo está construido bajo el principio de compartimientos aislados. Cada compartimiento es pues una bolsa ó depósito de gas distinto de los otros, de modo que aunque alguno se rompiese los otros podrían permanecer intactos.

Dejado de esta armazón va colocado un gran abanico circular de alas ó ballestas del mismo metal. Estos abanicos, que se operarán por medio de un ligero pero poderoso motor de gasolina ó eléctrico, trabajan en sentido contrario el uno del otro. En otras palabras, las alas de cada par de abanicos se colocan de tal modo que uno en cada caso uno el otro se desarrolla una potencia ascensional, revuelven ó giran en dirección opuesta, trabajando así el uno en sentido contrario al otro. Este principio, adoptado ya por Mr. Grandall en unos pequeños trómpas aéreos de su invención, funciona muy bien exito.

Suspendido del centro de la armazón irán un carro donde va el aeroplano y la maquinaria necesaria. Al frente de la armazón hay un quinto abanico trabajado horizontalmente, que y tirará del aparato ó barco en su marcha. horizontal por el aire. En el lado opuesto al de este abanico de propulsión hay otro abanico de aluminio también, forrado con tela ó algún otro material, lo suficientemente fuerte para resistir el viento; iré arreglada de tal modo que puede desviarse hacia la derecha ó a la izquierda y será el timón que haga perfectamente dirigible el nuevo barco.

La idea general del inventor es la de que el globo ó depósito de gas actúe como soporte de la máquina únicamente, una cuando dicho globo podría hacerse lo bastante grande para levantar del suelo toda la estructura. Los abanicos verticales son los que elevarían esta operación y el globo serviría únicamente para hacer un descenso gradual.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

El inventor no considera el repetido globo como la parte vital de su aparato. Oros que los abanicos solos están bastante para levantar el barco en el aire y sostenerlo allí. En consecuencia a que un solo propulsor sea lo suficiente para operar en dirección contraria a la de los otros cuatro abanicos es un punto que no se ha determinado aún, y en el trabajo actualmente el inventor.

alimentará la candela por muchos días más, como hemos dicho, si no se toman providencias al respecto. Con ocasión de los dos grandes incendios, ocurridos últimamente, los dueños de casas, como hicieron con el incendio del 96, han subido considerablemente los precios de alquiler. Esto constituye un abuso perjudicial para las familias que han quedado en situación de pobreza, a quienes no les es fácil pagar el precio excesivo de las habitaciones, ya que lo de los propietarios.

SERVICIOS RELIGIOSOS

El jueves se comenzará en la iglesia de la Merced un novenario en sufragio de las almas del Purgatorio; habrá a las 7 a. m. misa recada y rosario a las seis y media p. m. acompañados de Vta. Cruz. El día de difuntos habrá misa solemne y comunión general de la congregación. El jueves rodará la cruz de la mañana y por la noche, oración, rosario y rezo de la novena.

A los padrinos

Entre el gran surtido de tarjetas que nos ha llegado últimamente, tenemos desde el infimo precio de 0.80 ct. docena.

COMITE Nacional de Socorros. Desiendo hacer cuanto antes el reparto de los fondos recogidos, se recomienda a los donantes en el incendio del 26 de setiembre último, que envíen sus donaciones a un certificado al señor Francisco García Avila, tesorero del comité, en el local de la Planítopia, donde se le encontrará a las 10 y 1/2 de la mañana. El certificado debe estar provisto de las firmas de dos personas caracterizadas y del habilitado de la casa que se indica. Se suplica a las personas caritativas, y a las corporaciones que deseen contribuir, pueden entregar los donativos al tesoro del comité, señor don Francisco García Avila. El presidente.—I. Robles. 6485—15 vtes. Oct. 23.

ANUNCIOS DE HOY

PANADERIA "EL PORVENIR" [este Sucursal de La Nacional] [Es acreditado establecimiento, situado en la calle de Francisco Icaza, antes Zaruma, con una gran variedad de panes, y el público en general, las rosquillas de seda, bicifloras de rosas, buccas y galletitas de mantequilla, pan de seda y de manteca, de 7 de la noche a 7 del día. También se atiende pedidos para dentro y fuera de la ciudad, garantizando la duración y el gusto.—Teléfono 87-10. Miguel D. Balboa. 6483—2 meses Oct. 23.

PODER En esta fecha, y por ante mí, el señor Julio Icaza, ha conferido poder general a los señores doctor José María Carbo y Martín Carlos Icaza, para que, conjunto ó separadamente, puedan administrar sus bienes y representarlo en todo asunto judicial. Guayaquil, octubre 23 de 1901. 4884—3 vtes. VALLEJO.

ULTIMO RECUERDO

La Fotografía de Rodríguez González
Ha recibido por el último viaje un aparato especial para ser utilizado en el teatro...

El Comité Electoral Fraquista,

Al amparo de las garantías consignadas en los artículos 24 y 35 de la Constitución de la República...

Señores: Amalia Puga
Dr. Eduardo López
Julio Burbano Aguirre
José Romero Cordero
Lantaro Rodríguez
Roberto Jimenez

Guayaquil, Octubre 14 de 1901
EL PRESIDENTE, José M. Carbo.

EL SECRETARIO, José A. Castillo.

Noticias diversas

Consultas gratis

El Dr. Julián Coronel dará consultas gratis para los pobres mañana Jueves de 1 a 3 de la tarde en el Hospital Civil.

Vapores fluviales—Hoy, 4 las 9 a. m., salió el Bolívar para Babaloyo 6 intermedios, con los pasajeros siguientes:

Benito Franco, Claro Balcio, Adolfo C. Bodero, Eleodoro Quiñana, Rodolfo González, N. Olaguez, Quetera Trinidad Barreiro y Manuel Valle.

—A las 6 a. m. llegó el Pichinche de Narvaiz con los siguientes pasajeros: M. Portés de Saldaña, A. Herrera, J. Carpio, F. Rodríguez, S. Baquerizo, A. Maldonado y A. Chica.

Parja prófuga.—Hace quince días que se halla en el depósito policial y nadie se ha presentado a reclamarla.

Los guardianes encontraron absurdos de estar atendiendo a eso por de prezoños, que no hacen más que comer, espantarse y dormir.

El es jóven, viste color plomo; tiene ojos grandes y semimordidos que son la ilusión de l s uñas; posee una poderosa voz tenor y arrulla a un compañero con estruendosas estrofas.

Ella más jóven aún, viste igual color que su compañero y es bastante bonita; posee una voz de trío perfecta no de tipo de cantante de profesión. Sus ojos son negros y también adormecidos, iguales a esos con que sueñan los jóvenes pobres de tendencias poéticas; ojos de vírgen, que sólo dejan escapar destellos de pureza.

Romfórese que en una tarde él le dijo a ella: hoyas.

Ella contestó con un sírregio y tres bajaditas de cabeza. Y lanzaron por las calles a pasto taro y mendo: llenos de esperanzas en días más placidos y felices.

Pero los muy pollinos no sabían que en las calles se encuentran agentes del orden y que éstos son enemigos de los amores y de los enamorados.

El día de la fuga fué el 8 de Octubre. Habían caminado unas cuatro cuadras los muy tontos y ya se encontraban en la calle de hoyas, teniendo de la vista la intersección de Luque, cuando se presentó por allí un guardián que les dijo: ¡alto!

No supieron contestar, pues la emoción los había paralizado.

Por prófugos fueron llevados a la comisaría y de allí al calabozo que les correspondía.

En los libros de los municipales figura el caso con el nombre de burro y ella con el de burra.

Y serán rematados en breve al alruejen que se crea con derecho a esos músicos gratuitos, no se presentan a reclamarlos y los hacen poner en libertad previa la multa.

El Cotopaxi.—Se asegura que el señor Juan José Avellan será nombrado comandante del crucero nacional Cotopaxi.

Desgracia en un trapiche.—Antier llegó una hacienda vecina de Daule, German Butrer, quien en días pasados en una mañana de gran tormenta, destruyó por el trapiche que manejaba.

El doctor Angel Hidalgo Zú, en compañía del médico don Juan Valenzuela, se ausentaron ayer, los doctores lesionados.

Menor extraviado.—Hoy en la mañana se extravió de la casa número 288

de la calle de Sucre el menor Segundo Antonio Viteri, de dos años de edad. El chico viste una batita de zarcos negro y no habla aún. Se ofrece gratificación a la persona que lo entregue en la Policía.

La muerte de un célebre cantante

Un telegrama de San Peterburgo a un diario de París, da cuenta del fallecimiento del célebre barítono Julio Devet, en el momento de estar representando el papel de Rigoletto.

Se refiere que en la mañana del día fatal, al despedirse de su esposa, «Sabes que he tenido un sueño extraño? He soñado que yo a operarse un cambio radical en mi existencia.» Después, sintiéndose muy bien, salió de casa, a pesar del fuerte calor que hacía, y dio su largo paseo habitual, a pie, por la ciudad, murmurando estas palabras: «Ésto es mi sueño...»

Por la noche, parece asimismo encontrarse bien. Mientras se estaba viendo en el teatro para representar su parte de Rigoletto y bromaba con uno de sus hijos de 9 años de edad.

En el segundo acto, al acabar el famoso dúo con Gilda, y al adelantarse al escenario para «soltar al público, se le vio vacilar y caer en el escenario, murmurando estas palabras: «Ésto es mi sueño...»

Bajóse luego el telón, y el pobre artista fué trasladado al cuarto, en donde se encontró quirúrgico a toda prisa su traje de bufón. Cuando su esposa le quitó la peúca y desató la venda que le había puesto los raptores de Gilda, sus ojos estaban ya muertos. Los médicos dijeron que había succumbido por efecto de la ruptura de una arteria.

La dirección del teatro quiso continuar la función, reemplazando al difunto por otro actor célebre, profundamente conmovido, se negó a ver el resto de la representación.

Devotó cantaba hacia quince años en Rusia, en donde se quería mucho. Tenía 53 años de edad.

Durante su larga carrera había recogido, según dicen, algunos millones; pero arruinado por algunos teatros, dejó sin recursos a su esposa y a sus hijos.

CABLEGRAMAS

Rumores de la muerte de un héroe

La Haya, oct. 22.—Circula entre los residentes del Transvaal el rumor de haber muerto el general Christian Dewet.

Nota.—Un diario alemán de reciente fecha trae un importante artículo, consagrado al general boer Dewet, de su cortejo fúnebre en Orange.

Al comenzar la campaña apenas era conocido; cuando los boers empezaron a replegarse, Dewet se reveló; poco después pasó en desacerco con el general Cronje, y la experiencia acreditó con la prisión de éste, que Dewet podía tener razón.

Siñó a estos sucesos una serie no interrumpida de éxitos y victorias, y que demostró la habilísima maniobra en que Dewet consiguió que le persiguieran numerosas columnas, y hasta divisiones enteras, para impedirle entrar en la Colonia del Cabo.

Continuando en la persecución del general boer, éste fué cercado en una montaña por cuatro divisiones; pero cuando subieron sus vertientes, encontraron desierta la cumbre. Dewet se había retirado y daba señales de vida atacando la retaguardia de los ingleses.

Los facilitos con que desmenua y vuelve a reunir sus fuerzas, sus marchas verdaderamente prodigiosas, el arrojo con que ha penetrado en guarniciones y campamentos ingleses, la actividad con que provee a todos las necesidades de sus huestes, hacen del general boer un ejemplo de verdadera importancia, que tiene en jaque de alto y medio a este país al poderoso ejército inglés.

El seguro de Mc Kinley

Nueva York, oct. 22.—La compañía de seguros de vida «New-York Life» pagó a la viuda del presidente Mc Kinley 50,000 dólares por la póliza que tenía el finado en esa compañía.

La peste en el Brasil

Río Janeiro, oct. 22.—Se han registrado hoy tres casos nuevos de esta peste, y una defunción entre los pacientes del hospital de Jurubatuba.

Valé más el premio Dethlo

París, oct. 22.—El aeronauta brasileño ha sido felicitado por el presidente Campos Sales por medio del siguiente despacho.

«Será aceptar el vivo aplauso de nuestros compatriotas y el más propio por el triunfo extraordinario que honra por iguales partes a vos y a nuestra patria.»

La copa de cerveza

Nueva York, oct. 22.—La comisión norteamericana que había recibido una suscripción para obsequiar una copa a ríbrica al Contralmirante Cervera como prueba de admiración por su valiente

comportamiento en el combate de Santiago de Chile, decidió no su propósito por haberse manifestado contrario a la idea el difunto presidente Mc Kinley.

En consecuencia han comenzado a devolvérsele las copas y suscritas.

Relieve del town

Washington, oct. 22.—La cañonera «Concord» se dirigirá próximamente a Panamá para relevar al acorazado «Iowa», el que se mantendrá en adelante a distancia conveniente del Istmo para que pueda prestar sus servicios oportunamente, en el caso de que hubiera necesidad de aumentar el contingente naval en esas aguas.

De Washington a Berlín

Washington, oct. 22.—El señor Matt García Merón, ministro argentino en esta capital, vá ser trasladado a Berlín, en reemplazo del señor Manella.

El señor de Waldersee

Berlín, octubre 22.—Ha sido nombrado el mariscal conde de Waldersee, que estuvo bastante grave en la semana pasada a consecuencia de un golpe que se dió en una pierna a bordo del buque en el conujo de la China.

Nota.—El conde ha cumplido ya 69 años de edad.

Suicidio del Gerente de un Banco

Viena, octubre 22.—Ayer se suicidó el gerente del Banco de Crédito de Baden, en Medenburgh, Austria Hongría, cuya quiebra ha causado tan honda sensación en esta ciudad.

La causa directa de la quiebra de ese establecimiento de crédito fueron los desfalcos enormes cometidos por el mencionado gerente.

Este sujeto, cuyo nombre es Schladerer, sintiéndose abrumado por un terrible falta se la confesó a su esposa; y ésta desesperada ante la perspectiva de la deshonra, le dijo: mas te valdrá no haber nacido, y le presentó la pistola, accendiéndole que pusiera fin a su existencia.

Y Schladerer se anició en el acto.

La policía ha arrestado a la viuda para el esclarecimiento del hecho.

Rumores de crisis ministerial

Madrid, octubre 22.—En los círculos políticos se da como imminente la renuncia de los ministros de Relaciones Exteriores marques de Almodovar del Río, de Agricultura de Terrasos, de Instrucción Pública, conde de Romanones, y de Fomento, señor Rodríguez Villanueva, por haberse negado el Ministro de Hacienda, señor Urzúa, a aumentar los presupuestos del 01.

La competencia del Café

Washington, octubre 22.—Con motivo del incremento que está tomando la producción del café en Puerto Rico, el Ministro del Brasil tomará a su regreso a esta capital algunas de las medidas de iniciar conferencias en diversas ciudades del país en favor del café brasileño.

Rumor desmentido

Berlín, Oct. 22.—Se ha desmentido de un modo terminante la noticia de que el Emperador Guillermo favorezca la idea de hacer de la Alsacia y Lorena un estado independiente.

El robo en el Correo

Nueva York, Oct. 22.—El robo en el Correo de Nueva York del modo siguiente: Los ladrones penetraron por un subterráneo de 300 pies de largo y haciendo uso de barrenos, abrieron un hormero en el fondo de la bóveda de acero, en que se guardan las estampillas.

Señaló un grupo de tres personas que hacían veinte y siete perforaciones, logrando de esa manera formar un hueco por donde poder penetrar una persona.

Se cree, como es natural, que esta labor debe haberse iniciado desde hace mucho tiempo.

Según parece, la intención de los ladrones era penetrar a la bóveda del cajero, donde había guardado 395 000 dólares.

No se ha podido hasta ahora dar con la pista de los criminales, a pesar de la actividad desplegada por los detectives.

Probable crisis en el gabinete francés

París, Oct. 22.—En la Asamblea del Parlamento francés que tendrá lugar mañana, se tratará, según opinión manifestada en diferentes círculos, de la caída del Gabinete.

Marice Spranck, uno de los más declarados opositores del Ministerio ha dicho que el derribamiento de éste depende, por todos conceptos, del Ministro Millerand, encargado de los ramos de comercio, industria, telégrafos y correos.

Si se le pone del lado de los huelguistas del Norte de Francia tendá a permanecer, en virtud de que la última carta de M. Waldeck-Roussau manifesta que la disposición del Gabinete para hacer escoger las demasías de los ministros; y al renunciar M. Millerand, tendrá que hacer otro tanto el resto del personal, puesto que faltaría la cohesión de los elementos distintos que forma la base de su gabinete.

Por otra parte, si M. Millerand se declara contra los minisros, todo el contingente socialista se manifestará adicto al Ministerio, coyuntura que, des-

de hace tiempo, viene esperando la derrota de la Cámara para derribar a Waldeck-Roussau.

En conjunto, los miembros socialistas se concentran al Ministerio; y hay que agregar que, aun cuando el Gabinete sobreviviere a todas estas peripetias, las perturbaciones acarreadas por la huelga traerían por consecuencia un diluqueo.

CRONICULLA

Ayer, a las doce del día, la máquina de la Aduana que atrataba un convoy de doce carros, cargados de planchas de zinc y cajas de cerveza, al pasar, en el Malecón, por frente a la calle de Yaquachi, estuvo en peligro de chocar con una carreta, la que por llevar el choque fué a chocar contra el farol del alumbrado público Nº 131, derribándolo hecho pedruzcos.

El inspector municipal Onofre, hizo que compareciera a la Comisaría tanto el conductor de la carreta como el maquinista, para aclarar el hecho.

En la madrugada de ayer, se declaró un amago de incendio en el cuarto de Rosa Elena Pérez, situado en la 8ª cuadra de la calle de Chunday, a consecuencia de haberse quedado dormida durmiendo encima de un bañi una vela encendida la que al consumirse prendió fuego a la ropa que había en el bañi.

En la Comisaría municipal ha sido depositada una bicicleta Dayton encontrada en el último incendio, en la Avenida Omeledo.

Un suceso puede ocurrir por ella a la dicha esposa.

Anoche, a las diez, el señor José E. Núñez sorprendió infraganti a un individuo de color en momentos que se australa una lámpara del recibimiento de la escalera en su casa, situada en la 5ª cuadra de la calle de Sucre.

Al respecto tuvo tiempo de fugar, por la falta de policía.

Pastor Tovar, reventador de periódicos, sufrió anoche una clavatura en el pie derecho, en momentos que andaba a hilar una bombá. La herida es de seis centímetros de profundidad y tiene un pedruzco.

Entre las medidas indispensables que se necesitan implantar en Guayaquil para evitar los continos incendios, está la organización del servicio nocturno de la policía.

Los guardianes del orden son por lo regular individuos que carecen de todas las aptitudes para desempeñar el cargo de celador. No teniendo la pericia necesaria es claro que, con ó sin su presencia, se ténga que lamentar siempre la repetición de siniestros.

Varios cantantes hay que permanecen abandonados durante toda la noche. Se suceden escándalos ó desgracias en las principales calles y no aparece por allí un solo empleado de Policía, sino al cabo de una ó dos horas, cuando todo ha terminado y los contraventores se han puesto al salvo, burlando la acción de la justicia.

Algunas personas que acudieron, a primera hora, al incendio de anteayer, no se aseguran que no encontraron en la Avenida Omeledo ni en la calle de San Atajo, la rueda de Policía que debía haber estado en posición a aquella lugar.

Y de be ser así, por que de otra manera aquella hubiera sido la primera en advertir el incendio, que principió en la parte baja, extremo Sur de la factoría «La Pampa», junto a la casa del señor Cárdenas.

Como dijimos en los detalles que publicamos, fué Amable Villacré, quien notó el principio del fuego y dió la alarma.

Tiempo es ya de que se organice en dicha factoría, el cuerpo de Policía, aumentando su personal, buscando para llenar las plazas a hombres ágiles y de pocas penas. No es posible que una ciudad, como Guayaquil, tenga una Policía tan inactiva y despreocupada.

APUNTES TAQUIGRAFICOS

Con un diario panameño encontramos un artículo intitulado Rectos Procederes en el que después de enumerar las medidas económicas y de orden que forman el prólogo de la administración Millerand, tales como la suspensión de subvenciones a periódicos asalariados, etc.

La Sorientea comprate, banderileará y mata a un toro, preparándose a matar otra sorpresa que nos atrevemos a anunciar hoy, aunque cree el empresario podría conseguir en los programas.

La ascensión por escaleras

¿Cuántos escalones subís al día? De seguro que no os habéis parado a meditar sobre ellos y que hasta ahora sólo os dicitis cuenta de la fatiga y el cansancio que os comienza al concluir la ascensión de un tramo de escalera.

¿Sabéis por qué os sucede esto? Pues sencillamente porque no verificáis la ascensión como se debe.

Y cómo se hace? Pues de una manera sencillísima, tan sencilla cual lo son todas las cosas una vez aprendidas.

Algunos hombres, obligados por las exigencias de su profesión, suelen mu-

de Quito por el camino del Pallón, y para que oscur más, ni lo dicho basta para un capitulo de acusación contra el ex-gobernador.

«Que diga el General Plaza en su tarea iniciada y proporcionará a sus gobernados la tranquilidad, evitará al Escobar las fastosas consecuencias del mal apuntado y Colombia, gerezosa siempre, sabrá reconocer tan digno procedimiento.»

Como ello pedemos decir nosotros: «Al año muerto, echada al rabo?»

El ex-jefe revolucionario tagiro Sotelo López, nuevo Marivón ó Wery, ha publicado en el Collier's Weekly de New York, un artículo sobre las mujeres cubanas en las que las pone de oro y anal, tratándolas de feas, sin excepción alguna.

Como es natural los cubanos han salido en defensa de sus esposas, hermanas e hijas y sulfurados acusan a López de libelista.

¿Vaya que son galantes estos señores extranjeros!

Estos denunciadores de las cualidades de las americanas en hacer de las cosas de señoras como dijo inicialmente el otro, sus discípulos como en el caso presente que es un filipino quien lo ha ejecutado, más no en los de los franceses que tienen fama de gran corteza en las damas.

En Nueva Orleans acaban de contra matrimonio una jirona que tiene 33 años de edad y un veterano de 78 años que han sostenido relaciones amorosas por espacio de medio siglo.

¿Buen par de vejestorios! ¿Tendrán hijos estos pequeños Matrimonios?

Ecco el problema. A. Tetas.

FANESCA

Bia fatidico.—El día viernes ha sido fatidico para los tres asesinos presidentes de los Estados Unidos.

Lincoln, fué herido el viernes 14 de Abril de 1865.

Garfield, el viernes 2 de Julio de 1881;

Mc Kinley, el viernes 6 de Setiembre de 1901.

HOJA

Angustada, llorosa y pensativa, Rejo el ombú que nuestra cita escuda. Te hallé una tarde ante mis ojos moída, Sordá a mi llanto y a mi beso equívoco.

Sorprendí en una ligérrima fatiga La imagen de tus sueños y tu vida.... Hablo, y tu frase me contesta ruda Lloro y tu boca me rechaza alida

Y cuando esclavo de presagios craeles, Y jugando invencibles tus enojos, Soltando te di cuatro clavetes.

Mas grandes que tus labios, no más rojos, Me pidieron perdón tus ojos fieles, Te vi llorar y te besé los ojos!

MARCEL B. UGARTE.

BELLEZA

Yo conocí la dicha Al través del fagar de un mirado, Y vi la más hermosa primavera Reinando allí en tu alma.

Después te vi llorar Porque fué desdén a tus palabras, Y me dije: que hermoso es el invierno Cuando reina en tu alma.

JOSÉ VALLENILLA MARCANO.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS.—Para el Domingo está decidido el beneficio de la Sorientea.

Mañana se publicará el programa que según se nos comunica ha de ser variado y atrayente.

Lidará cuatro toros en competencia el Casarri y el Cogerino con sus respectivas cuadrillas, y como el ganado se eligió juntamente con el del domingo pasado, es de la misma marca é igual bravura; la cosa promete.

La Sorientea comprate, banderileará y mata a un toro, preparándose a matar otra sorpresa que nos atrevemos a anunciar hoy, aunque cree el empresario podría conseguir en los programas.

La ascensión por escaleras

¿Cuántos escalones subís al día? De seguro que no os habéis parado a meditar sobre ellos y que hasta ahora sólo os dicitis cuenta de la fatiga y el cansancio que os comienza al concluir la ascensión de un tramo de escalera.

¿Sabéis por qué os sucede esto? Pues sencillamente porque no verificáis la ascensión como se debe.

Y cómo se hace? Pues de una manera sencillísima, tan sencilla cual lo son todas las cosas una vez aprendidas.

Algunos hombres, obligados por las exigencias de su profesión, suelen mu-

estas escaleras durante unas horas del día; pero nadie como las mujeres sienten más los efectos de esta necesidad. El más duro de un ejercicio es subir y bajar de un piso a otro, como ellas muchas lo dirán.

La razón es obvia. Todo el mundo pisa invariablemente con el pie, con lo cual el peso entero del cuerpo gravita sobre esa pequeña parte de nuestras extremidades inferiores. Pero no es sólo esto, sino que tal peso se eleva de vez en cuando y se levanta y se baja de nuevo a otro; de donde resulta que al concluir un tramo de escalera se ha elevado aquel peso a una altura de tres metros próximamente.

Probado, ahora, a marchar por una superficie plana echando toda la masa de nuestro individuo sobre la planta del pie.

Resulta algo violento el ejercicio, aunque dure poco, no es así?

¿Va comprendiendo el lector? ¿Cómo hemos de tener pies y tobillos bien formados si continuamente abusamos de ellos, si violentamos todo nuestro sistema nervioso, y también el de los músculos, al marchar?

Pasa bien, si estamos dispuestos a acomodarnos al precepto de un médico, podemos convertir en ejercicio higiénico el que ahora nos resulta penoso. Para ellos todo lo que tenemos que hacer es bajar de un piso al otro por los escalones y cuando remontamos una escalera, debemos plantar el pie de lleno en cada grado, inclinar el talón, subiendo además lenta y acompasadamente. Con este procedimiento el cuerpo es impulsado regularmente por los músculos, que obran de un modo natural sin la menor violencia.

Y como, para convencerse de lo que decimos, es muy sencilla la prueba que hay que poner en práctica, a ella invitamos al lector desde este momento.

CAMPO NEUTRAL
Corrida de Toros

Pongo en conocimiento del público que como el Domingo 20 del presente las corridas de toros fueron bonitas por el ganado que los muy bravo, este Domingo los mismos o no, por que el ganado que está listo para esta corrida es muy malo, basta decirles que son curados en el Círculo de la Empresa de Moya.

Y como sabedor de este estado que he hecho dicho Empresa les comunico que el segundo día, sus pretenciones no son si no de engañar al público.

Entra Mañana 23 de Octubre
Núm. 6484—2 veces.

Gratificación

Se ofrece una buena gratificación a la persona que se entregue en la casa de la Sra. Virello Hidalgo, calle Villamil, varias piezas de ropa que se ha extraviado en dos atuados, en el último incendio habido.

2 Abrazadores
1 Chaqueta de lana
1 Ropa Blanca
1 Camisa blanca para señora pasada con cintas lilas
Centros
1 Corbata de hilo pinto nuevo y 2 toños

MUY INTERESANTE

Se vende la casa del señor José G. Peña, situada en la calle de Colón, Núm. 33; cuadrada, así como todo su mobiliario. Los muebles pueden verse en la misma casa, y para informes dirigirse a las señoras Martin Reiné G. de Oca.

6481—15 veces Oct. 5.

Dr. Francisco N. Rendón
Cirujano Dentista

Calle de Hillegorth
Horas de oficina: de 8 a 10 a. m. y de 12 a 3 p. m.
6200—6 meses Julio 19

TINTORERIA
La Juventud del Guayas
CALLE DE LUQUE

Oficina: Intersección Pedro Carbo.—Tiene en stock toda clase de vestidos para señoras y niños.
Negro para uso en 24 horas; desmancha sin lavar; también en vestidos para caballeros. Tarifas la que publica "El Ojo del Pueblo".
Prueba hace tel.—Juan Francisco Zurbar.
Oct. 23—6480—1 m.

AVISO

Parador Nacional, presidida en la Exposición de Buenos Aires, en el año de 1900. La Señal que tenía este establecimiento en la calle de "Zaruma" queda suprimida desde el día 1.º de Septiembre de 1901.
Único despacho en la calle "Sucre" N.º 196 José Nicomir Vera y Oca.
Julio 31

MINISTRO ZENTENO

Las personas que deseen tener gratis recuerdo de esta nave de guerra de la República Chile, pueden dirigirse a la Intendencia Chilena, del señor Braulio Vergara, donde encontrará la copia del expresado buque, ilustrada en el crayón y de gran tamaño, al mismo precio de diez centavos simple. Calle de la Municipalidad, frente al Sagrado, casa del Sr. R. Castilla N.º 120.
Oct. 17.
A 6478—1 m.

BOLETTIN
Carta de un Muerto

En el manicomio de Laganés conocí a un loco que razonaba con gran lógica: eran todos sus actos de acuerdo, pasaban solo y hata el trato de sus compañeros: tan sereno me parecía que no pude menos de abrigar dudas acerca de su locura. Una de las maneras que hay de averiguar si una persona padece alguna manía, es irritar ésta, recordando los hechos que la condujeron al asilo de locos. Así lo hice, quizás con imprudencia, pero llevado de un buen deseo: después de una conversación, en que me sorprendió la resignación con que me refería su desventura, dije sonriendo: —Yo estoy aquí porque me cartoo con un muerto.

—Le miré con lástima, y comprendí el significado de aquella mirada, porque añadió con melancolía: —Adivino lo que piensa usted de mí; lo que acabo de decirle, es un absurdo; sin embargo, no estaría aquí si hubiera callado mi secreto.

—¿Lo es para mí?
—Ni para nadie. ¿Se hubiera usted callado al recibir una carta escrita desde la otra vida?

—Yo vacilé para contestar. —¿Se hubiera usted callado? —Seguramente que no; pero... —No creo usted posible esa correspondencia ¿no es verdad? Eso me sucedía a mí antes de leer la carta que guardo muy oculto, pero al alcance de mi mano.

—¿quién le escribe a usted?
—A un amigo muerto.

—¿Cómo se llama el letra?
—Perfectamente, y es la letra de la carta. La misma noche que me murió prometió escribirme desde el otro mundo: pasaron nueve días, y al salir del funeral me encontré su carta en casa; tenía el sello del interior, y además otro muy extraño, que figuraba una noche estrellada. Veo usted el sello.

Ví, en efecto, en el sobre de una carta un círculo de fondo negro que representaba en puntos blancos las constelaciones principales de nuestro hemisferio.

—¿Me presta usted el sobre?
—No, señor. Creo que no puedo ser más franco.

—¡Ciertamente... y lo siento; le hubiera remitido al doctor Thebusso, por si tenía en su colección otro parecido. Nos hubiera indicado la procedencia de esa carta, y si no, hubiera enriquecido su archivo interesante. —¿Quiere usted saber los secretos de la muerte?
—Estoy impaciente.
—Pasa siéntese y escuche.

Sentéme al lado del loco, ya en la persuasión de que lo era, y abriendo aquella carta, leyó con voz verdaderamente conmovida.

—Querido Andrés. "A tu lado estaba cuando mis ojos se cubrieron de sombras y dejé de verte; o sin embargo, que decía: "acaba de espirar", y sentí como si se hundiera todo debajo de mí y flotara sobre todo. Luego me pareció que despertaba de un sueño largo y penoso, y me encontré derrepente entre los mics".

—Los mios no son los que traté en era vida, aquí tan desfigurados que no podría conocerlos. Los mios son los espíritus de mi propia naturaleza y categoría, inferior el ángel, superior el hombre, que habitamos, en este mundo de los astros, rodeado del mundo de los misterios.

Vemos sin ojos, oímos sin oídos y palpamos sin manos, y siendo incorpóreos, como nuestra sustancia a manera de sentidos, pero sin órganos. Propiedades que en el cuerpo humano al aquiesca se conciben, por ejemplo allí donde va nuestra intención, vamos; nosotros tenemos una facultad que mide las distancias, y somos a manera de relojes que tuviesen conciencia no sólo del tiempo actual, sino del pasado. ¡Si vieras que ridículo resulta aquí el lenguaje descompuesto en palabras

para expresar los pensamientos! Ni la fotografía instantánea fija con tanta velocidad las imágenes como nosotros nos comunicamos las ideas más complicadas con sólo decirlo. Temo que no me comprenderías si continuase revelándote nuestra condición.

"Pero entre tantas facultades nuevas como encuentro en mí, echo de menos la misteriosa poesía con que se adornaba en la tierra mi ignorancia de todo desconocido. Esta melancolía agradable me acuerdo triste, suelo dudar poco a los que vuelvan de la Tierra; los que morimos jóvenes, los enamorados o las madres solomas sentir una tristeza pasajera; aprovechándola, ta escribo, a la manera de ese mundo, lo que ta puedo escribir sin hacer, lo que vuela tu cráneo, como si lo llenara de dinamita. Somos muy pocos los que hemos pensado en los hombres después de volver al estado de espíritus. Los que se quejan en la tierra de que los hombres olvidan pronto a los difuntos, no saben que los difuntos se olvidan antes de los hombres....

(Continuará)

TALLER DE GALVANPLASTIA

de JUAN M. BERNAL
Calle del Chimborazo N.º 266
Pongo en conocimiento del público en general y de los señores joyeros y plateros en particular que me he ocupado de todos los trabajos concernientes al ramo de Galvanoplastia. Reproduzco en metal medallas, platos de baño, broches o cualquier otro objeto por delizado que sea aun cuando los modelos sean hechos en vidrio, cera, tierra cocida, etc. Hago depósito de oro en todos sus colores, inclusive el verde. En una misma pieza deposito oro con diversos colores.
Plates objetos por grandes que sean y cualquiera que sea el material de que están fabricados. Los depósitos de platinos, cobre, latón, acero etc.
Muestras pueden verse en la joyería "La Esmeralda" ó en el taller del autor.
"El M. Bernal".
6487—2 veces Oct. 3

"LA VINA"

Suscripciones para el año 1901
Único agente en el Ecuador, Ramón Poyasit y Americanas, España y
1.º año \$ 24
2.º " " 24
La Moda Elegante " " 24
El Arte " " 24
Ilustración y Moda, juntas " " 42
La Ilustración Artística con el Salón de la Moda, propio para familias con 5 números de regalo al año de las obras más importantes " " 27
El Salón de la Moda " " 6
La Barcelona Cómica " " 6
El Arte Católico " " 8
Calendarios esfoliados de varios tamaños para el año 1901, seaban de legar. Guías para familias españolas. Cigarrillos Habanos frescos \$ 15 el ciento.
Amor en Sueño Legítima
La Americana de 15 cigarrillos a 0.20 Gayarre
La Cruz Roja
La Corona
Sobres de colores a \$ 2.40 el millar. Diciembre 19 de 1900.

BIERRO GIRARD
El profesor Herard, encargado de la Memoria a la Academia de Medicina de París ha comprobado que la cafeína no acepta (fabricación) que la absorba muy bien el estómago, cuando las fuerzas y sea la digestión, y la que particularmente distingue esta nueva sal de hierro que no sólo no estorba, sino que combate el estreñimiento, y elevando la vida provee a tener una gran salud.
El BIERRO GIRARD cura la palidez de color, los calambres de estómago, el empobrecimiento de la sangre; fortifica los temperamentos débiles; excita el apetito regulariza el trabajo mensual, y combate la esterilidad.
PARIS, 8, rue Violante

PURGANTE JULIEN
COSTE VERRIL, LAMATTOY y BRESLERGATE
Contra el ESTREÑIMIENTO
Este purgante de acción suave, es de incontestable eficacia contra las afeciones del estómago y del hígado, la acidez, la bilis, las náuseas y gases. Su efecto es rápido en la infancia, las enfermedades cutáneas, las hinchazones del vientre, pero no irrita los órganos estomacales.—El PURGANTE JULIEN ha resultado el más eficaz para purgar a los niños que no aceptan ninguna purga.
Depósito en PARIS, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias y Droguerías.

Enfermos del Estómago!
Millares de curados agradecidos certifican por todas partes y en todos los idiomas que con el uso del notable preparado "El Estómago Artificial" se curan en breves días las dispepsias gastralgias, úlceras, catarro gástrico etc.; desapareciendo desde las primeras dosis los vómitos, acedías, ardores, erupciones, inapetencia, pesadeces, constipación, agui de boca, dolor de estómago, estreñimiento etc.; aun cuando la enfermedad se haya resistido a otros tratamientos y lleve 30 años de antigüedad.
Venta, Boticas y representante, RICARDO MOZA, Restaurant Universal—"Sucre" Núm. 11
Guayaquil, Setiembre 19 de 1901.—N.º 6423—1 m.

INUEVE DE OCTUBRE!
PARA LAS FIESTAS PATRIAS
Pablo Pié & Cia.

OFRECE A SU NUMEROSA CLIENTELA Y AMIGOS—EN SU NUEVO ALMACÉN MALECON 170—FRENTE A LA CAPITANIA DEL PUERTO
Inmenso surtido de telas de algodón, lana y seda—Pasamanería, blondas y encajes de todas clases
Inmenso surtido de artículos de fantasía PERFUMERIA DE TODA CLASE "LA SILENCIOSA" máquinas de coser—la mejor, la más perfecta y la más duradera.
Todo esto se consigue a precios SIN COMPETENCIA donde **Pablo Pié & Cia.**
Pida Ud. la lista de artículos que se reparte gratis en dicho almacén.
Guayaquil, Octubre 3 de 1901.—N.º 5456

El Bazar Americano
de R. B. JONES.

TIENE DE VENTA:
Artículos de zapatería—Camisas de lana y algodón—Casimires ingleses—Cajas para hielo—Cajas de hierro—Camas de hierro y metal—Colchones de alambre—Calzado americano—Cubiertos para Plaqué—Escritorios y Sillas americanas—Baños y Sillas para viaje—Género americano para sábanas—Lámparas de níquel—Fajillas para tendales—Medias de lana y algodón—Monturas—Cabezas y Riendas—Maletas—Máquinas de coser—Máquinas de escribir—Pianos mandolin americanos—Ponchos de caucho—Tubería de hierro—Revólvers y Cápsulas—Vinos de California—Servilletas y Manteles—Whiskey americano—Gran surtido de artículos de hierro enlazado, y muchos otros artículos que sería largo enumerar.
Guayaquil, Octubre 19 de 1901 N.º 6446—1 m.

COÑAC BISQUIT

"XXX" En cajas de 12 botellas
"XXX" En cajas de 20 id.
"XXX" En cajas de 50 id.
"XXXXX" En cajas de 12 id.
"V. o. c. B." En cajas de 12 id. (para enfermos)
DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1.336.616 LITROS!!!
Enero 4 de 1901.

Gran Casa de Remates
UNICA EN GUAYAQUIL—CASA DE CONFIANZA
LA QUE VENDE MAS BARATO

En este acreditado establecimiento encontrarán siempre un espléndido surtido de juegos de muebles de Belloco, en estilos enteramente nuevos, sillones, sillones, mecedoras, sillones para niños, mesas de fantasía, artillos para música, porta-muebles, roperos, pararrayos, hermosos surtidos de espejos de salón de todas clases, lavatorios con mármol y sin ellos, voladores, juegos de consolas, armarios con espejo, escritorios, atomos para salón, cómodas pajareras, cómodas llanos, bastidores, aparadores, sillas para comedor, cuadros al óleo extranjeros, bibliotecas, juegos de laztona y otros metales de todas clases, máquina de coser S. Arago y Domésticas, pianos de Salón.
También hacemos en nuestros talleres toda clase de muebles, al capricho del interesado.
Nuestro establecimiento está situado en el Malecón, entre las calles "9 de Octubre" y "Francisco de Icaza".
Casas y Márquez.
Setiembre 23 de 1901

Listerol de Ayala

Antiséptico infalible para la curación de toda clase de heridas, úlceras y llagas; en general, quemaduras, gangrena, siete cueros, disentería, angina, golpes, granos, barros, espinillas, caspa y erupciones en el cuero cabelludo.
DE VENTA EN EL "BAZAR AMERICANO" de R. B. JONES
NOTA.—Averiado al público que los que quieran tener la seguridad de obtener el Listerol preparado por su mismo inventor, deben comprarlo exclusivamente en el "Bazar Americano" el señor R. B. Jones, único agente mío para la venta de este producto.
Hacienda "La Angales", Marzo 10 de 1901.
Octubre 19 de 1901.—N.º 6445—1 m. Arcadio A. Ayala.

SEGUROS DE VIDA
"La Equitativa"
(DE LOS ESTADOS UNIDOS)
Agente General en el Ecuador
VICENTE GONZÁLEZ BAZO
Enero 2 de 1901—año